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Anfrage  
 

an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 

 

 

Betrifft: Beleuchtung Nahverkehrsscheibe Hauptbahnhof 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 

Seit der Eröffnung der Nahverkehrsschreibe am Hauptbahnhof sind aber durch die elektrische 

Beleuchtung untertags trotz der vorhandenen Lichtschächte bis heute über 1.000.000 kWh Strom 

bzw. über 100.000 Euro regelrecht verschwendet worden. 

 

Bereits Ende 2018 stellte ich im Grazer Gemeinderat den Antrag, bei der 2011 neugestalteten 

unterirdisch angelegten Haltestelle eine zeitgemäße und vor allem kostensparende Beleuchtung zu 

installieren. Mit einer an die Helligkeit angepassten und auch dem neuesten Stand der Technik 

entsprechenden Beleuchtung könnte hier die Stadt Graz ihrem Ruf als Ökostadt gerecht werden 

und nebenbei ein sehr wichtiges Nachhaltigkeitsprojekt umsetzen. 

 

Bei der Beantwortung meines Antrages wurde versprochen, dem Anliegen der technischen 

Adaptierung bereits im Frühjahr 2019 gerecht zu werden. Bezüglich der Umrüstung der 

Leuchtkörper auf LEDs verwies man auf mangelnde finanzielle Mittel. 

Bis heute ist bei der unterirdischen Beleuchtung der Nahverkehrsdrehscheibe aber leider noch 

keine Veränderung zu erkennen. 

 

Die Stadt Graz will ihren Beitrag zum Klimaschutz leisten und sich jetzt noch stärker ihrer 

Verantwortung stellen. Dafür wurde ja auch der Klimaschutzfonds gegründet und mit 

entsprechenden finanziellen Mitteln ausgestattet. Diese Initiative Ihrerseits gibt Hoffnung, dass 

auch das genannte Anliegen schon sehr bald positiv erledigt wird. 

Ich stelle daher namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs an Sie folgende  

 



Anfrage 

 

 

Bis wann wird an der unterirdischen Nahverkehrsscheibe eine zeitgerechte, 

kostengünstige Beleuchtungsvariante, so wie für Anfang 2019 versprochen, umgesetzt? 

 

  
 


